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呼和浩特晚报讯（记者 杨志伟）9月 3日，“感
党恩 听党话 跟党走”内蒙古自治区体育支教志愿
者服务出征仪式在包头师范学院举行。

据了解，本次体育支教志愿者服务选派由内蒙
古大学、内蒙古科技大学、包头师范学院组成的47
人志愿服务队伍，分别深入包头市固阳县、包头市
土默特右旗的中小学，开展体育课程教学和体育实
践指导工作。

支教志愿服务团队将采取定点支教的形式，通
过体育课程教学、课外体育活动开展、体育竞赛组
织、校园文化建设、宣讲中华体育精神等方式，助力
解决青少年“小眼镜”“小胖墩”和脊柱侧弯等体质
健康问题，帮助青少年在体育锻炼中享受乐趣、增
强体质、健全人格、锤炼意志，引领更多青少年爱上
体育、健康成长、努力成才。

连续两届无缘奥运会 与世界篮球的差距加大

中国男篮路在何方？走出去+引进来

本次世界杯，中国男篮有乔尔杰维奇这样
的欧洲名帅，也有李凯尔这样的现役NBA球员，
按说应该有比较积极的变化，但从比赛情况不
难看出，中国男篮在身体对抗能力、投篮把握
性、技战术素养和篮球理念等多方面都处于落
后状态。也正因如此，中国男篮想要迅速提升
实力、改变现状是不现实的。

可以说，中国男篮这批球员基本上涵盖了
中国最好的球员，部分年轻人将是 2028年洛杉
矶奥运周期的重点球员。这批球员是兼具潜力
与天赋的佼佼者，但两三年后能达到何种高度，
目前很难准确判断。可以肯定的是，能与当年
姚明、王治郅、易建联比肩的球员是没有的。这
直接决定了中国男篮未来几年的水平“档次”。

CBA联赛是中国篮球培养人才的最重要土
壤，但联赛整体水平、竞争环境等都不可能让球
员达到与世界篮球竞争的高度。赵睿是本次世
界杯上中国男篮表现最好的球员之一，赛后他
感慨道：“我们联赛的强度跟世界杯的强度真是
比不了。以后的路充满了挑战，充满了未知。
如果想打奥运会，就应该平时练得更刻苦，努力
去打正确的篮球。”赵睿的话反映出了CBA联赛

的客观现实。这个联赛在很多方面都在不断进
步，也绝对不缺乏关注度，但是其水平与竞争性
是有限的。

这也是多年困扰中国篮协与CBA公司的难
题。据记者了解，中国篮协与CBA公司这几年
一直都在试图通过规则的调整来提升联赛的竞
争力，比如外援政策等等。外援政策是放开还
是收紧，似乎都有其合理性，也都存在着很大的
不确定性，这将是影响CBA联赛的一个很棘手
的长期问题。

在这种情况下，尽可能多地将球员送到更
高水平联赛去锻炼，将成为中国篮球必须要走
的一条路。中国男篮中，周琦已经远离NBA多
年。回想2018年代表中国男篮征战亚运会时的
周琦，那时他刚从NBA回来不久，比赛中的统治
力和状态明显超出其他球员一大截。

当然，能否登陆NBA是可遇不可求的事情，
选派一批有天赋的球员前往欧洲联赛或NBA发
展联盟去经历风雨也不失为一条现实之路。如
果中国男篮拥有更多张镇麟、曾凡博这样的球
员，整体实力肯定会得到提升。

不过，球员“走出去”执行起来非常艰难。
据记者了解，经费、审批等方面，充满变数，实操
阶段阻力重重。

另外，继续归化球员也是提升水平的一条
必经之路。中国男篮在这次世界杯前成功归化
了李凯尔，给中国男篮带来了一定的实力提
升。他的归属感与责任感都很强，是个很好的
归化球员。但问题是，一个李凯尔是远远不够
的，中国男篮目前最需要补强的位置是后卫。
据了解，中国篮协通过这次归化李凯尔的过程
摸清了归化的手续流程以及大概时间，这将有
利于日后的操作。更重要的是，中国篮协相关
部门也一直在关注与考察在海外联赛打球、符
合归化条件的球员，为日后“精准”选择归化球
员打下了基础。

因此，中国篮球想要真正提升国际竞争力，
切不可满足于CBA联赛的表面热闹，而是要更
坚决、大胆地引进来+走出去，以一种更加开放
的态度拥抱世界篮球的潮流。
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3日，中国男篮启程回国，短暂调整后将重

新集结备战9月底进行的亚运会比赛。中国男

篮归化球员李凯尔计划返回美国备战新赛季

NBA。据记者了解，李凯尔将不参加亚运会。

另外，周琦将在返回国内后接受腰部核磁共振

检查，以确定伤情严重程度。

归化球员李凯尔由于到队时间较晚，与队

伍磨合时间少，在本次世界杯上未能完全发挥

出自己的水平。即便如此，李凯尔仍场均得到

13分，是全队的头号得分手。李凯尔在最后一

场排位赛结束后接受了媒体采访，他说：“我们

现在还有很多的工作要做、要去改善，我希望

能够继续参与其中。也许日后会从帮助培训

中国的高中生、小学生开始，我希望通过各种

方式帮助中国篮球进步。如果还有机会代表

中国男篮出战的话，我当然还会打。”

（据《北京青年报》宋翔）

李凯尔备战NBA
将缺席亚运会

人物

一级方程式赛车（F1）意大利大奖赛3日在蒙
扎赛道展开正赛争夺。红牛车手维斯塔潘夺得连
续第十个分站冠军，创造F1历史连胜场次纪录。

2日的排位赛中，法拉利车手塞恩斯在车队
主场收获本赛季的首个杆位，他的队友勒克莱尔
获得第三，维斯塔潘则占据头排的另一个位置。

正赛发车阶段相对平稳，前三位的车手都守
住了自己的位置。第15圈，塞恩斯在1号弯轮胎
锁死，维斯塔潘随后抓住机会完成超越，并迅速
拉开差距。此后的比赛再次进入维斯塔潘的节
奏，他的队友佩雷兹也伺机来到第二。比赛尾
声，两台法拉利赛车为争夺领奖台的最后一个位
置展开了激烈的缠斗。

最终维斯塔潘、佩雷兹分获冠、亚军，塞恩斯
守住位置收获第三名，勒克莱尔第四名完赛。阿
尔法罗密欧车队的中国车手周冠宇第16位发车，

最终第14名完赛。
自 5月的迈阿密大奖赛起，维斯塔潘实现分

站赛十连冠，打破了2013赛季维特尔创造的九连
冠纪录。目前，维斯塔潘积364分，在车手积分榜
上一骑绝尘，佩雷兹219分排名第二。

下一站新加坡大奖赛正赛将于9月17日进行。
据新华社

F1意大利大奖赛：维斯塔潘夺冠创纪录

维斯塔潘在颁奖仪式上庆祝


